

<週報No. 2,984> 3,097回例会 2022年11月4日(金)

- ■会長/加藤明博 ■幹事/川村総一郎
- ◆司会=五味武嗣SAA
- **◆ゲストビジター**=なし
- ◆出席報告

本日	56.0%	22 名欠席
前回訂正	85.71%	7名欠席

- ◆ラッキーナンバー=No26 梶川昌二君
- ◆ニコニコボックス=●加藤明博君・川村総一郎君=11月6日地区大会に参加される会員の方、当日はよろしくお願いします。●北川和彦君=小口泰幸会員、五味武嗣会員商工会議所副会頭就任おめでとうございます。ご活躍を祈念しております。●梶川昌二君=ラッキーナンバーに初めて当たりました。ありがとうございました。また結婚記念日のお祝いも感謝します。
- ◆会長告知・加藤明博君=皆さんは 30.10 運動をご存知でしょうか。食べられるのに廃棄されてしまう食品ロスの削減を呼びかける運動の事ですが、今やこの運動が全国に広がっています。宴席中に参加者がお酌に回り、手を付けないままの食事が大量に捨てられることを問題視した事によるものですが、国内での食品ロスは年間で 600 万トンを超えると言われており、今や食品ロスによるゴミの問題は大きな社会問題にまで発展しています。そこで提唱されているのが、先ほどお話しした 30.10 運動です。此れはお酌に回る前の 30 分はゆっくりと席に付き料理を楽しみ、又宴席がお開きになる 10 分前には再度席に付き、テーブルに残っている料理を残さないように食べきり、食べ残しの無いようにする運動です。

私もコロナが落ち着けば、忘年会、新年会等に呼ばれたり、 招待をする事が大変多くなって来る訳ですが、出来れば、司 司会者や幹事の方が一言、「お酌に回る前に、ゆっくりお食事 をお召し上がり下さい」又は「そろそろお開きとなりますが、 まだ御膳の料理が残っていますので今一度お席に着いて料理 を召し上がって下さい」と案内が出来れば良いと思います。 昔母親によく言われた「もったいない」の言葉の意味を私達 もう一度深く考える時期に来ているのではと思います。「もっ たいない」という言葉は、日本独自の言葉で此れを外国語で 訳す事は出来ないそうです。外国語で「もったいない」を表 す単語は無駄とか惜しいとか一部の意味しかなしません。こ の様な事をして頂き、私には本当に「もったいない」とか時 代劇などによく出て来る、「もったいない」お言葉を頂戴する。 この「もったいない」という言葉は多岐に渡り使われますが、 私が今でも覚えているのは、親からご飯を残したり、こぼし たりした際に言われた、お百姓さんが一生懸命作った米を残 してはいけないと言われた事です。この「もったいない」と いう言葉は、実は、食べ物に限らず、あらゆる物に関して、 感謝と敬意の気持ちを表した言葉ではないかと思います。私 たち日本人は、古くより物やお金資源やエネルギーを大切に 使い、無駄にしない精神を先人より受け継いできました。日 常の生活の中で祖父母や父母等からもったいないという言葉

を何度聞かされて育ってきました。又物が足りず貧しかった からこそ物を大切にする気持ちを知る事が出来ました。この 大変意味深い言葉を私たちは、此れから次世代を受け継いで 行く若い方達にも正確に伝えて行く義務があるのではないか と、強く思います。

◆幹事報告・川村総一郎君=本日の例会はクラブフォーラム 「前年度決算・新年度予算」報告例会です。

本日より株式会社八十二銀行諏訪支店の増田哲(さとし)様がご入会されます。増田様ようこそ諏訪ロータリークラブへ。後ほど入会セレモニーを行います。所属委員会は会計です。本日の例会のご担当もお願い致します。今月のロータリーレートは148円です。今週末は更埴ロータリークラブのホストによる地区大会が開催されます。本クラブからは13名の会員が参加予定になっております。朝早くからではございますが宜しくお願い致します。先週も報告いたしましたが次週13日のバスハイクは延期いたします。できれば本年度中に開催したいと思っております。

- ◆新入会員入会セレモニー
- ●岩波寿亮会員

新型コロナの関係で例会がなく事務手続きが遅れたため、本

日ようやく入会セレモニーができるという運びになりました。増 田哲さん、八十二銀行執行役員諏 訪支店長です。趣味は里山歩き、 テニス、その他映画鑑賞と将棋と



いうことです。信条は「かたよらない心、こだわらない心、とらわれない心」ということですので、いろいろなお付き合いが可能だと思っております。よろしくお願いいたします。

●増田哲会員

ただいまご紹介いただきました増 田哲と申します。諏訪地区は初めて の赴任です。ロータリークラブに入 らせていただくのは初めてですが 先日、八幡会員にレクチャーをして



いただき、その精神や意義などに大変共感いたしました。諏訪クラブで当地を代表する皆様のお顔を毎週拝見することができ、また様々な交流をできるということで大変話楽しみにしております。会員であった歴代支店長たちは、諏訪クラブはとても有意義で自らの成長にも繋がる貴重な機会だったと話しております。私もそんな活動をできればなというふうに思っております。会計担当をさせていただきますが、何かと皆様にご不便やご負担をおかけすることもあろうかと思いますけど、精一杯頑張りますので、よろしくお願いいたします。

◆クラブ協議会

●決算報告

≪2021 - 22 年度 諏訪ロータリークラブ会計報告≫について、 理事(会計)の増田哲会員より詳細説明がありました。伊藤 監事は本日欠席のため、改めて監査報告がある旨、説明があ りました。また今年度予算について、川村総一郎幹事より基 本的に前年度を踏襲したとの報告がありました。

◆クラブフォーラム

●会員卓話・増田哲会員=本日 3 回目になりますが、よろしくお願いいたします。初めてお目にかかる方もいらっしゃるので、今までの私がやってきたことですとか、趣味の話など

させていただきます。私は平成 4 年に八十二銀行に入行いたしまして、今回で11 か店目になります。部長時代も含めて本部が12 年、営業店勤務が18 年と、当行の他の職員と比べますと、違った経歴なのかなと思っております。本部の金融市場部は株や債券とか為替等金融市場で売り買いをして収益を上げる部署で、当然のことながら日本だけではなくアメリカですとかヨーロッパ等国際的な投資もやっておりました。プライベートエクイティは未公開株への投資をするファンドで、アメリカを中心としたプライベートファンドに投資をするそんな仕事をしておりました。

趣味の話をちょっとしたいと思います。私はあまり凝り症ではなく、どちらかというと熱しやすく冷めやすいというような感じですが、最近、神社仏閣巡りを始め御朱印をもらっています。里山登りを数年前からやり始め、体力・健康の維持ということもありまして本格的な登山ではないのですが、諏訪地区では守屋山や入笠山、鷲ヶ峰などです。

もう一つは将棋です。「観る将」って皆さんよく聞かれると思 います。スマホで将棋を最近よく見るようになりました。き っかけがありまして、木曽の福島支店にいる時に松本で将棋 の名人戦が開催され、子供と一緒に行きました。ゲストのプ ロ棋士の解説を聞いている、ただそれだけなのですが、午前9 時から見まして、終わったのは夜の9時45分ぐらい。12時間 以上ずっと座って見ておりました。子供が飽きたら帰っても いいかなと思っていたのですが、小学生がずっと見ているの です。それが嬉しく子供と将棋を見るようになりました。プ ロ棋士の指し手の善し悪しは全くわかりませんが、次にこれ 差すのではと思うと、たまに当たるんです。それがとっても 嬉しくて、なんとなく肩入れして見てしまうとそんなような 感じです。これからぜひ諏訪クラブの皆さまと深くお付き合 いできればなというふうに思っております。このような貴重 な時間をいただき、大変ありがとうございます。以上でござ います。

◆今後の例会日程

11/11(金)	休 日 (11/13 バスハイク延期)	
11/18(金)	クラブフォーラム (社会奉仕委員会)	
11/25(金)	休日	